
Белым снегом всё покрыло

И деревья, и дома.

Свищет ветер легкокрылый:

«Здравствуй, Зимушка –

зима!»





Лингвистическая разминка

• снежинка

• снег

• снегопад

• снеговик

• Снегурочка

• снежки

• снегири



снежинка

снег

снегопад

снеговик

Снегурочка

снежки

снегири

снег падает - снегопад



Сложные слова



СНЕГОПАД



1. ИССЛЕДОВАТЬ СЛОЖНЫЕ СЛОВА;

2.УЗНАТЬ НОВУЮ ОРФОГРАММУ;

3.НАУЧИТЬСЯ ПИСАТЬ СЛОЖНЫЕ СЛОВА.

Цели урока:



Инструкция к выполнению работы.

• Из словосочетаний образуйте сложные слова.

• Выделите в них корни.

• Подчеркните гласную между корнями.

• Произнесите  согласный звук перед этой гласной. 
Если он звучит твёрдо, то обозначьте его синей 
точкой. 

Если мягко, то – зелёной точкой.

• Сделайте вывод.



• скоро варит – скороварка

• земля копать – землекоп

• вода падает – водопад

• сталь варит – сталевар 



• сам   летит – самолёт

• камни падают - камнепад

• рыбу ловит – рыболов

• в море ходит - мореход



О

Е



Самопроверка

• листопад

• первоклассник

• ледокол

• пылесос

• мухомор

• лесоруб



Зимой в горах.

В каникулы мы отправились в горы. 
Горная речка не замерзает даже зимой. Она 
поразила нас своим ……………... .  На открытых 
участках возникла опасность ……………………. . 
А морозной ночью мы наблюдали 
………………… .

Слова для справок: вода  падает, камни 
падают, звёзды падают.          



Зимой в горах

В каникулы мы отправились в 
горы. Горная речка не замерзает 
даже зимой. Она поразила нас 
своим водопадом. На открытых 
участках возникла опасность 
камнепада. А морозной ночью 
мы наблюдали звездопад.



• Слова, у которых два корня, называются

сложными.

• В сложных словах гласная О пишется после

твёрдых  согласных,  а гласная Е – после 
мягких согласных.

• После букв Ж и Ш пишется буква  Е



Спасибо за урок!


